



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Las Madres de Plaza de Mayo inspiran a pacifistas de Estados Unidos. Son las mujeres de Amherst, en Massachusetts. Se oponen a que sus hijos vayan a la guerra de Irak. Todos los viernes se juntan para dar vueltas alrededor del parque central de la ciudad. Se visten de negro y salen a la calle a manifestar. Son apenas 50 madres de esa ciudad, pero la determinación que tienen es muy parecida a la de las Madres de Plaza de Mayo cuando todos los jueves salían a manifestar frente a la Casa Rosada exigiendo la aparición de sus hijos.

"Yo siempre admiré a las Madres de Plaza de Mayo por el coraje y la convicción que tuvieron", dice Daphne Reed, la fundadora de "Madres contra la guerra", un movimiento pacifista inspirado en el que crearon las argentinas en abril de 1977. "Cuando uno tiene una convicción hay que salir a defenderla aunque uno corra el riesgo de ser acusado de traidor o antipatriota", agrega Reed.

"Madres contra la guerra" nació en agosto en la ciudad mencionada, típica de New England, de una larga tradición liberal e intelectual. En aquel momento el movimiento pacifista casi no existía. Tras los atentados terroristas que tuvieron lugar el 11 de setiembre la gran mayoría de los estadounidenses aceptaron la guerra antiterrorista y contra Irak de una forma muy pasiva.

Ahora, sin embargo, los grupos antiguerra se están multiplicando vertiginosamente e incluyen a los líderes de la mayor central sindical, la AFL-CIO que cuenta con 13 millones de afiliados, el Consejo Nacional de Iglesias, que representa a 36 denominaciones protestantes y ortodoxas con 50 millones de miembros y la Conferencia Nacional de Obispos Católicos que lidera a 65 millones de fieles.

El impulso del movimiento pacifista ahora es tal que Global Exchange, una organización de derechos humanos basada en San Francisco, dedicada, entre otras cosas, a coordinar eventos para conmemorar los atentados del 11 de setiembre, decidió cambiar de objetivo. Ahora coordina a más de 70 grupos que organizan regularmente eventos contra la guerra de Irak. Esos grupos se han desarrollado a pesar de que los medios de comunicación no le prestan la debida atención y desde las esferas gubernamentales se sugiere "la cautela".

El movimiento pacifista está creciendo gracias al accionar de ciudadanos comunes que no tienen miedo



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

de ir contra la corriente. Reed dice que los que se ponen rápidamente el uniforme y se van a la guerra no son mas patriotas que los ciudadanos que se atreven a disentir. "Las Madres de Plaza de Mayo se atrevieron a disentir en su país en un momento en que nadie se atrevía a hablar y cuando sus vidas corrían peligro. Bueno, eso se llama ser patriota".

La gran mayoría de las integrantes de su organización son madres y abuelas de unos 70 años. Entre ellas figuran mujeres que tienen experiencia en política y otras que nunca participaron en ningún tipo de actividad que no sea cuidar de sus hijos.

Los grupos de activistas antiguerra se mantienen conectados y sientan sus posiciones fundamentalmente vía internet. Las organizaciones mas grandes como los sindicatos o las iglesias lo hacen mediante comunicados que difunden, todas organizan una gran manifestación para el 10 de diciembre en Washington, es el día de los derechos humanos y cuando Jimmy Carter recibirá su premio Nobel.

Por que estamos por la paz, sin entrar en este momento a analizar la cruento e irreversible de toda guerra, tampoco entrando en las verdaderas motivaciones políticas y económicas de quienes la propician, y mas aún, porque imposiciones de la misma índole podrían pretender la participación de alguna manera de nuestro país, con secuelas de represalias de tipo internacional como las que ya se vivieron, es que proponemos el acompañamiento a este proyecto como reconocimiento a quienes desde la base del pueblo se arriesgan a pedir por la paz.

Por ello.

COAUTORES: Eduardo Mario Chironi, Guillermo Wood



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés cultural, social y educativo el movimiento "Madres contra la guerra" que funciona en la ciudad de Amherst, Massachusetts, Estados Unidos de Norteamérica.

Artículo 2°.- De forma.